



Nombre del alumno: Litzy Moreno Rojas

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Modelo medico hegemonico

Materia: Antropología

Grado: 1° A

Comitán de Domínguez Chiapas a 11 de Noviembre del 2020

MODELO MÉDICO HEGEMÓNICO: REPRODUCCIÓN TÉCNICA Y CULTURAL

Desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la **biomedicina**.

De la medicina allopática y sobre todo en ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto hasta su incidencia en la economía política.

Las críticas fueron por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo de salud mental, sectores de usuarios de servicios de salud, etc, cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual.

Biociencia: la defensas y las críticas

Ambos sectores señalaban que el descenso de la mortalidad, incremento en la esperanza de vida, la atención de dolor, y el sufrimiento físico son producto por lo menos parcial de la expansión de la medicina allopática.

Desde su perspectiva, las inmunizaciones, las sulfamidas, los antibióticos, fármacos como la insulina o determinados ansiolíticos tiene una capacidad de cura o control de padecimiento que la diferencia radical y positivamente de cualquier otro sistema de intervención médica.

Las principales características de la **medicina alopática actual** son:

- Biologismo
- Una concepción evolucionista, dualista (mente, cuerpo)
- Mecanicista
- Positiva del individuo y de enfermedad
- Se encuentra en lo patológico

El **Modelo Médico Hegemónico** se caracteriza por cumplir una serie de funciones:

- Curativas, preventivas y de mantenimiento
- Control, normatización, medicalización y legitimación
- Económico-ocupacionales

→ A través de actividades técnicas específicas, pero que potencialmente tienden a reproducir el sistema dominante.

Las sistemas médicos se modifican, por supuesto que a velocidades e intensidades diferentes y dichas modificaciones operan dentro de procesos relaciones en las cuales los sujetos y grupos estable en transacciones

La significación de la enfermedad y la cultura son parte sustantiva del equipo básico de toda sociedad no solo para interpretar sino para asegurar la reproducción biosocial.



Las sociedades necesitan construir representaciones y prácticas respecto a la pérdida del alma y la exposición del sida, respecto de la peste negra y la drogadicción, respecto del mal de ojo y del cáncer.

La significación de la enfermedad y de la cura son parte sustantiva del equipo básico de toda sociedad no sólo para interpretar sino para asegurar la reproducción biosocial.

Las fuerzas económicas políticas favorece el desarrollo de las medicinas en un mercado que convierte a todas (o casi todas) en aceptables en términos económicos; las condiciones actuales de las sociedades de bienestar conduce a la reducción de determinados costos y a favorecer el desarrollo de aquellas actividades como el autocuidado que puede incidir en el logro de dicho objetivo.

La biomedicina y las otras medicinas juega sus posibilidades de reproducción hegemónica, pero a partir de asumir los posibles procesos de transformación que operan en sus relaciones con las diferentes fuerzas y sectores sociales y técnicos que operan en las situaciones específicas.



Bibliografía

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/2edfaf2d9e3f2d8800d2706a09>

[50bb04.pdf](#)

(Menendez, 1998)